


**Martín Espinosa**
**Periodista**

martin.espinosa@gimm.com.mx

## El valor de prevenir

Actualmente, Jalisco genera al PIB en materia turística 8.6 por ciento.

**S**i hay algo que caracteriza a los tiempos actuales es la capacidad de anticiparse a los acontecimientos en la toma de decisiones, que permita enfrentar con éxito los retos que se nos presentan y que evolucionan cada vez con mayor rapidez. Lo mismo en temas de desastres naturales como en la seguridad o la economía, cuyas repercusiones en la sociedad son fundamentales para una mejor convivencia.

Es el caso de lo que sucede en algunas entidades del país, como Jalisco, donde en las siguientes semanas el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación deberá avalar, sin mayores contratiempos, el triunfo de Pablo Lemus como próximo gobernador del estado a partir del 6 de diciembre. Tras dos impugnaciones presentadas por la candidata perdedora de Morena, Claudia Delgadillo, una porque argumentó que el tribunal jalisciense no había atendido las denuncias contra Lemus Navarro y que ya fue desechada por la instancia federal y la otra, pendiente, porque según Delgadillo fue ilegal que se reconociera el triunfo del emecista y se le entregara su constancia de mayoría, el Tribunal Federal Electoral deberá ratificar pronto la victoria de quien será el próximo gobernador tapatío.

A pesar del “enorme desgaste político” que ello ha significado para la entidad, el equipo de Pablo Lemus trabaja ya en la transición del gobierno y tiene listos sus programas de políticas públicas que, incluso, han sido presentados a los principales colaboradores de la presidenta Claudia Sheinbaum con la finalidad de que sean incluidos en los presupuestos para los estados dentro del Paquete Económico para 2025 que el nuevo gobierno federal presentará al Congreso a mediados de noviembre próximo. De ahí la importancia de adelantarse a los acontecimientos y no dejar al garete a una entidad que es importante en el desarrollo nacional.

Ése será uno de los ejes del próximo gobierno jalisciense que buscará diferenciarse del resto a través del desarrollo

económico que plantea, entre otras cosas, la transferencia de varios corporativos empresariales nacionales a Jalisco con el fin de que desde ahí operen a nivel nacional e internacional. Para ello, se trabaja en un sistema jurídico propio que será mucho más ambicioso que la reforma al poder judicial que ya ha sido aprobada en el Congreso. En lugar de buscar la confrontación se trabajará en brindar seguridad jurídica y patrimonial a las empresas que deseen instalarse en Jalisco. También se propondrá la creación de la Secretaría de Inteligencia y Búsqueda para abatir los índices de desaparición de personas en la entidad.

Asimismo se diseñará un nuevo sistema educativo estatal en el que se privilegie la ciencia, la tecnología y la innovación entre los alumnos del sistema básico en lugar de la ideología política, y un sistema de salud propio que busque atender a toda la población, por lo que el estado no será incorporado al IMSS-Bienestar.

**Con las inversiones de los próximos seis años, Jalisco busca colocarse a la vanguardia.**

Finalmente, y con la realización en México del Mundial de Fútbol 2026, el estado será sede de cuatro partidos de la justa deportiva, por lo que se proyectan inversiones millonarias en transporte y turismo, lo que redundará en más desarrollo y empleo. Por ello, se contempla la construcción de la Línea 5 del Sistema Estatal de Transporte Público, que en una primera etapa irá del Aeropuerto de Guadalajara al Centro Histórico de la “perla tapatía” con las conexiones necesarias a otros puntos de la capital.

Actualmente, Jalisco genera al PIB en materia turística 8.6 por ciento, por lo que se ubica en el tercer lugar nacional en esa materia. Con las inversiones de los próximos seis años se busca colocarlo a la vanguardia, principalmente en destinos como la llamada Costalegre y Puerto Vallarta, entre otros. Pronto se harán anuncios importantes en ese rubro, con la incorporación de expertos que han logrado resultados excepcionales en otras entidades del país; todo como resultado de anticiparse a los nuevos tiempos que vendrán en el futuro inmediato.